Ha pasado la bora de trabajar por construir iglesias v decorar altares; al piesente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy dificil, mientras estos países sean católicos».

> ROOSEVELT Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del | Colegio de Sritas.

Teléfono1131

Suscrición mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 29 DE ABRIL DE 1927

Número 2542

Siguen los excesos callistas

Intenso temporal en Melilla

Bajo los efectos de la Marihuana cométese en Sonora horribles hechos

Nogales, Arizona .- A consecuencia de los numerosos asesinatos ocurridos en un mes a esta parte como consecuencia directa del uso de la «marihuana» variedad mexicana del «cannabis indica» semejante en un todo al terrible chatchitche las autoridades federales del Estado de Sonora han emprendido una enérgica cam' paña para perseguir a los fumadores de la nefanda hierba, a los que la expenden y a los que la cultivan.

No ha mucho que un fumador de marihuana, bajo los efectos de su intoxicación, dió muerte a varias personas en el puerto de Mazatlan, Estado Mexicano de Sinaloa, y meses atrás pereció también, asesinadas barbaramente a hachazos, otra en Nogales, Arizona, atribuyéndose así mismo el hecho al tipo americano de chatehitch

En las poblaciones fronterizas mexicanas próximas a esta localidad la policía ha dado varias batidas deteniendo a numerosos individuos en cuyo poder halló cigarrillos de marihuana, los cuales al parecer, fábrica y distribuye en grandes cantidades algún centro de estas inmediaciones.

Inestabilidad de la corteza de la tierra según Oliver Lodge

Londres.-Hay pruebas fehacientes de que la corteza de la tierra se encuentran actualmente en condiciones inestables, dijo el hombre de ciencia inglés, Sir Oliver Lodge al discutir los terremotos. ocurridos en la América del Sur

las interrupciones de los cables nicipalidad de Ajalpa, pertenecien- de Esperanza, y la mañana del entre Europa y los Estados Unidos y la tormenta del Mediterrá-

Estima Sir Oliver que ocurrirán nuevos terremotos, pues cuando la corteza de la tierra cede en algún lugar lo hace forzosamente en otra parte.

Daños en Melilla

Melilla, Marruecos. - Será muy dificil poner a flote los vapores «Hadkert» «Castilla» de bandera inglesa este último y el griego «Nicolás Pateras». Han hecho grandes esfuerzos por ayudarlos los hidroplanos, el personal del puerto y muchos particulares.

Muchas barracas han sido arrastradas por la corriente, la ciudad que ha quedado sin luz y han sido cerrados la mayoría de los establecimientos públicos. En la parte alta de la ciudad, se hundieron varias casas, causando algunos heridos,

La velocidad del viento ha llegado a 80 kilómetros por hora, arrastrando kioscos y tiendas de campaña y destrozando los almacenes del campamento del Hipódromo. Nunca aun en 1914, se ha sufrido un temporal tan fuerte.

Los que sahen leer son muertos en Puebla

Puebla.-Los frutos del bolcheviquismo y de las ideas exaltadas contra la gente que puede estimarse como civilizada y que no profesa las ideas comunistas, ha comenzado a dar sus frutos de sangre en este Estado.

tes a este Estado ya infortunado, acaban de ejecutar un acto de fe, contra todos los vecinos del pue blo de Alcomunga, perteneciente causándole la muerte» a dicho municipio, que da una ligera idea de las opiniones agraristas de aquellos indígenas, soliviantados por las doctrinas de Le- ría de Aguatepec, municipio de nine.

Las noticias que llegan de Alcamunga, refieren con vivos detalles, que los principales agraristas de dicho poblado, se reunieron en consejo, y tras una ligera delibe ración, resolvieron dar muerte a todos los habitantes que supieran leer y escribir, puesto que esas gentes que llevaban papelitos escritos eran un peligro para la comunidad.

Otro crimen callista

México.-La señora Francisca Romero viuda de Morales, originaria de la rancheria de Potreros, Atzitzintla, del Estado de Puebla se ha dirigido al procurador general de justicia del Estado, demandando justicia y castigo para los responsables del asesinato de su esposo, Felipe Morales, y acerca del cual hace recaer responsabilidades en un destacamento federal.

Dice la señora en su escrito al procurador, que «el capitán primero del 60o. regimiento de caballeria, Rafael Barrera, que guarnece la estación de Esperanza, del Ferrocarril Mexicano, y por ordenes del general Gabriel R. Guevara, se presentó a las tres de la mañana en mi domicilio y aprehendió a mi esposo el dia 22 del Los indios agraristas de la mu- actual, llevandósele a la estación dos por los voluntarios que co-

dia 23, probablemente al ser trasladado a Chalchicomula, fingiendo que se iba a fugar, le dispararon,

«Mi esposo, agrega la señora, llevó el nombre de Felipe Morales y fué originario de la ranche-Cañada Morelos y avecindado hace como quince años en la rancheria de mi domicilio, llevando una vida de honradez, pero es el caso que sus hermanos, radicados en Aguatepec, al ser aprehendidos mataron a un soldado y a un paisano, y quizá confundiendo a mi marido con aquellos asesinos, lo han ejecutado sin formación de causa y sin darle las garantías que otorga la constitución general de la república en su artículo

Voluntarios de Veracruz son una amenaza gra

México. - El diario El Universal publica la información relativa a los desmanes que están cometiendo en Veracruz los voluntarios que armó el Gobierno de Calles, para que le ayuden a sostenerse, pero que en realidad solo han constituido una serie amenaza para los vecinos de los pueblos en donde operan, pues de lo que menos se ocupan es de dar auxilio a los federales cuando se encuentran seriamente comprometidos en combates con los insurrectos.

En Mata de Caña y en Comeapan, se han registrado actos verdaderamente espantosos, cometimanda un individuo llamado Ma nuel Azamar.

Se habla de asesinatos y de incendios y otros actos punibles, llevados a cabo por los voluntarios de Veracruz. Ya se han dirigido al Gral. Gómez los vecinos de esos pueblos, para que les den garantias.

El Centenario de Fray Luis

Salamanca .= El claustro universario de la Universidad de Salamanca ha designado una comisión encargada de los festejos del centenario de Fray Luis de León.

La misma estará presidida en calidad de Presidente de honor por el Rey Don Alfonso XIII, y en la Vice-presidencia el Principe de Asturias. Formarán parte de la junta en cuestión el Ministro de Instrucción Pública, el Rector de la Universidad de Salamanca señor Esperabé, y los Secretarios de las Legaciones Hispano americanas en Madrid, en calidad de vocales, al igual que los Ministros de los mismos. El Obispo de Salamanca y otras personalidades han sido designadas como miembros de las comisiones especiales que se han constituído. Para los fes tejos del centenario han sido invitados los profesores de las Universidades de Buenos Aires, Méxicola Habana, Bogotá, y otras capitales americanas para que den conferencias sobre la civilización española, mientras duren los festejos, que se prolongarán durante un mes.

Actividad en la Bolsa de Paris con motivo de las rebajas de descuento

Paris.-La rebaja al tipo de descnento hecha por el Banco de Francia, de 5 y medio al 5 por ciento, ha sido motivo de una nueva actividad en la bolsa. La reducción junto con la rebaja del tipo del empréstito colateral del 7 al 6 por ciento, produjo optimismo en los circulos financieros.

Carta que dirigen varias Maestras al Sr. Secretario de Educación

Honorable Senor Ministro de E ducación Pública:

Con verdadera extrañeza hemos leido su artículo de hoy, en que aduce una documentación comprobando que los ascensos de maestros están pagados. Pero es el caso que fuimos ascendidas en el escalafón de maestras hace ya dos meses; y hasta la fecha no hemos recibido el aumento correspondien' te a nuestros sueldos. Y cuando en demanda de justicia nos dirigimos a esa Secretaría, se nos contestó, después de muchos días, que no e ra posible acceder a nuestros de seos porque el presupuesto de la Provincia de San José estaba lle no y no daba margen para el reconocimiento que con todo derecho pediamos.

Rogamos al Honorable Sr. Ministro, muy respetuosamente, decimos por qué no hemos recibido es De Ud. atentas y seguras ser

Lucia Lópes, Mª. Teresa Solera y compañeras.

San José 28 de abril de 1927. Al Señor Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pú-

Liga de Acción Social Católica

Mañana a las 7. 30 de la noche se celebrará en el Salón de Catecismo de la parrequia de la Merced, la reunión semanal de la Liga. Se encarece a todos los socios la asistencia, pues en ella so tratarán asuntos de inportancic y se dictarán las últimas disposiciones encaminadas a la mejor organización de la romeria a Guadalupe.

Misa de requiem en Heredia en sufragio del P. González

El lunes venidero, a las 8 horas, se celebrará una misa de requiem en la iglesia parroquial de Heredia en sufragio del alma del Presbo. don José J. González. Es costeada por la sociedad de Heredia como un homenaje de cariño a la memoria del virtuoso sacerdote, que tan querido fué en la ciudad de las flores.

Preguntas inocentes

¿Qué es lo que pone a rabiar de cólera, (no de dolor de muelas, porque no las tiene) a un comunista que hable latin...?

-Pues que echando latín por las narices y sapos y culebras por escrito, no le dé importancia Fi-

Y ¿quién es Filín?

Un tipo raro que huele a mapachin y no lo coge el comunista para morderle el cogote!

¡Pobrecillo ... por sencillo ...! ¡Más le valiera ser pillo!

Doña Agueda v. de Rodríguez

En la ciudad de Heredia, a muy avanzada edad, ha fallecido doña Agueda Pérez v. de Rodríguez, dospúes de corta enfermedad, durante la cual sus deudos con filial cariño le prodigaron todos les cui dados que la ciencia médica acon. sejara, pero que resultaron estériles ante los designios de la Providencia que había dispuesto llamar ante Si su alma privilegia. da. Y decimos privilegiada porque doña Agueda fué uno de esos se res que logran ajustar su vida a las más estrictos preceptos de la vida cristiana; qae no hacen mal a nadie, y en cambio prodigan todo el bien que en sus manos es-

tá poder dispensar, a sus prójimos. Su fallecimiento ha causado bastante pesar en la sociedad heredia. na, toda vez que se encontraba em. parentada con muy apreciables familias de la localidad, siendo sus funerales, celebrados en el templo parroquial, muy concurridos. así como el acto de su entierro en el Cementerio General.

Piadosamente juzgando no duda-

mos que su alma habrá recibido ya el galardón merecido en la Eterni dad, y que esa fundada esperanza habrá de ser un gran consuelo para su familia, hoy sumida en hondo

A sus hijos José Maria, Anita, Dolores y Antonio Coronado y Sra. y demás parientes enviamos nues tro pésame más sincero.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas (8 pm.) en el Parque Morazán.

1º Saludo a la Bandera, Marcha. Pierson.

2º Mirella. Obertura. Gounod. 3º Gitana. Tango. J. D Zúñiga.

4º. Ernani. Fantasía. Verdi. 5º Alegrías del Hogar. Fox Trot.

J. Fonseca G. Dirección de la Banda de San

29 de Abril de 1927.

El Director, ROBERTO CANTILLANO

QUISICOSA EGIPCIA

Florencio amigo:

Dicen que Napoleón delante de las pirámides pensó en San Juan de Acre. Tus preguntas permanecen delante de mí como las pirámides delante de Napoleón, y ni tú ni yo pensamos en San Juan de Acre. Pero ya me lo explico: aquél era Napoleón y nosotros, Salustiano Mirándola de parte mía, y Florencio a secas de la tuya; aquél estaba en Egipto y yo voy camino del protestantismo, ya casi soy prosélito de la puerta archillana.

Empecé con las pirámides. Mira; la Esfinge es una gran quisicosa, un enigma. Desde que conozco a fondo el Nuevo Testamento me estoy aficionando a aquello: «Sin parábolas no solía hablarles», mal que le pese al señor Archilla que ha dado en sustituir las proposiciones parabólicas de la Biblia por adagios tirados por los cabellos. Todo será enigma en esta carta, una esro; pobrecito, mucho tendrá que pensar antes de penetrar en el secreto; para tí Florencio, para mi también ;ay dolor!, que ya no entiendo lo que escribo. Tuya es la culpa; tantas preguntas sólo con acertijos pueden contestarse.

Carga sobre Archilla. Sirecuerdas, carga en el sentido profético, viene a ser algo como acertijo. A la noche chichi-

nada. Para que no se quede ña agitada por el viento, una madores del Siglo XVI, Lute dice «Geographical Magazine, sin el hilo del ovillo; "vete a la tierra en que alumbra más el sol, cambia, de religión como quien cambia de camísa". Por si acaso el señor Archilla olvidó el lenguaje corriente, le diré ademas que mi carga es un lugar paralelo de la profecía de Jacob sobre Benjamín: "Por la mañana tomará la presa y por la tarde la devorará"; en su edad primera fué católico, hijo de la Iglesia Católica, y por la tarde, en la edad madura, la devorará....y se indigestará, en la noche.

Florencio amigo, con la mano puesta sobre tu amplio corazóa, después de invocar las musas siguiendo a los poetas, o al Gran Espíritu según lo hacía mi bisabuelo Lengua Suelta, dime (ya ves como se cambian los papeles y el que tú quisiste fuera maestro se convierte en discípulo), si después de estudiar la carga podremos aplicar a don Angel pecie de rompecabezas. Para aquella frase del Evangelio: quién? Para Archilla el prime- "He aquí un israelita en el cual no hay doblez". De las cosas internas no juzga el pretor, pero si de las externas; "no lo que entra sino lo que sale, mancha al hombre", lo que se ve y se palpa. Qué han salido a ver en el desierto evangélico, esas muchedumbres de intelectuales, e inintelectuales que acudían a las orillas del Torres como los discípulos del Bautista a rimoche, y a la mañana chichiri- las del Jordán? ¿Será una caEstados Unidos? - Tiene ojos y

Te has fijado Florencio, qué tristón estoy, qué profético! Tristón porque hace un ca lor infernal, profético porque desde que asistí a las conferencias de Archilla y tengo contacto con los evangélicos me ataca el espíritu que agitaba a Saul, sin que haya un David que toque el arpa.

Ya estoy alegre; hablaré unos instantes en castellano, me haré inteligible, y te echaré un cuento. Vaya; cómo me gustan los cuentos ¡Aleluya! Vade retro, espíritus que me agitábais hace pocos mo mentos. Un cuento, un cuento, va un cueuto. = A raiz de la predicación de Archilla, cuando existía tanto furor por sus prédicas como ahora por el football y en Noche Buena por los tamales, un senor médico, insigne médico (no es católico) tuvo la extraordinaria dignación de dirigir la palabra a un sacerdo te y decirle con evidente sa. tisfacción: «La IgIesia Cató· lica, señor cura, se está de rrumbando en Costa Rica. y ésto por el esfuerzo de un só· lo hombre, de Archilla. Je, je, je. ¿Qué piensa Ud. hacer cuando se hayan terminado las misas y los rosarios?= Pues yo,-repuso el curita que no era de viaje tan redondo-en ese caso haré lo mismito que Ud. hará cuando acabe la muerte en el mundo. Je, je, ja, ja, ju, ju, ji, jiii.>-Los evangélicos, Ar chilla, los intelectuales que a. sistieron a las conferencias del famoso orador, piensan que éste llevará a feliz término la difícil y nunca vista a ventura de dar al traste con la Iglesia Católica, y hasta algunos descorazonados cató licos» están con el corazón turbado y «formidan». Sobra· do fundamento bíblico tienen para ello los primeros. Balán y su mula por poco detienen al pueblo escogido en el de· sierto; Judas pudo más y en· tregó al Señor en manos de sus enemigos, Pilatos llegó a condenar al Señor, y los judios lo crucificaron. Los católicos timoratos, y tú lo eres, se basan en la historia eclesiástica; en un tris estuvo que Simón Barcoquebas resultase el verdadero Mesias, los Refor-

MAS DINERO? PUEDE UD. GA. NARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Everibanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gra-

P. C. COLL. Box 25. Station C. New York City:-E. U. de A.

«Información Oficial Mexicana» en el "Diario de Costa Rica" de anteayer), así como Nerón condenaba a los cristia nos por haber incendiado a Roma.

Voy a reírme un rato como el curita de marras. Je, je, júúúú! Sin Balán nada sabríamos de «la estrella que salía de Jacob», sin Judas no se habrían cumplido las Escrituras, sin Pilatos la justicia judía hubiera quedado por los suelos, sin los judíos talvez no tendríamos Redención y sin ellos Cristo no habría resucitado; sin Barcoquebas no se habría cum- ra que veas que yo opino y no plid) la profecía del Señor sobre la destrucción de Jerusalén, sin Lutero y compañeros no tendríamos la Reforma del Concilio de Trento ni se habría confirmado aquello, de que «las puertas del infierno no prevalecerán», sin Calles estarían todavía dormidos los católicos mejicanos.

Donde está mi carga?-Que dónde está Florencio?-Pues ya te la puse sobre los hombros; carga con ella, desenreda la qui-

Me pongo serio y profético. Antes de que llegase a Costa Rica el Rev. Archilla, que viene de Puerto Rico en donde «los gallitos de pelea abundan, según

alma agitada por el espíritu ro, un sólo hombre, hizo vaci- esto era una pura melcocha, no (?) aquel que agitó a los Al· lar la barquilla de Pedro, Ca- había corriente, todo era hablar brights del año 1810 en los lles, un sólo hombre, tiene en quedito para que nadie se desjaque a millones de católicos pertara, parecía una sociedad de no ve, oídos y no oye ¡Ay de a quienes condena por "ata- mutua consolación, un perpetuo tí Corozaim, ay de tí Bethsai car trenes y asesinar escoltas, «mirase y rise». Al señor Archimatar mujeres y niñcs» (Véase lla, la Providencia le ha señalado un gran destino, una gran misión en Costa Rica: deslindar los campos, establecer la separación de moléculas, formar los bandos poner alerta a los pastores, hacer más vivas a las ovejas, más ansiosas de comer los pastos que se les brinda, avisar que los galos o gallos están ad portas. Archilla es grande, debemos levantarle una estatua, por lo menos como la de Pasteur, concederle una pensión vitalicia; todo esto con tal que su misión no quede fustrada en todas o en alguna de sus partes.

> Para que sepas que yo sé, pasoy buey en este mercado, Florencio mío, admira mi sabiduría condensada en esta carga: Archilla es para la Igiesia Católica de Costa Rica en estos momentos, lo que el cuajo para la leche: la corta y la convierte en sabroso alimento, separándola del suero que de muy poco sirve. Qué sapiencia! Eh!

Comprendes, Florencio?-Sí? -Te felicito.-No?-Te compa-

Mi deseo con el que sello esta epístola es el siguiente: Que Archilla sea caña que se agita en el desierto para los evangélicos, pero un Juan Bautista para ti Florencio y para mí... Jezú, zeñá Bartola, que pezao!

Hasta otra.

SALUSTIANO MIRÁNDOLA

ROBERT Ofrece esta semana

CORTE PARA PANTALON

POR CUATRO COLONES

Le conviene enterarse de nuestras Ofertas Semanales del CORREO NACIONAL

BUSQUE NUESTRO AVISO

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA-GRAJEAS DE PEPTALMI-NA-POMADA DE YNOTYOL=SENOPHILE-BISMUTO DESLEAUX-PASTILLAS PATERSON-PROVEINASE MIDY-HEMODUCTYL - GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS-GELOGASTRINA-CARBOSANIS-BISMUTO FORMO-YODICO-ELIXIE DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC ETC.

Elias Vargas M., Sucesores

A NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO FIESTA DE LA ROSA

La Cofradía y Asociación del Rosario Perpetuo celebrarán solemnemente el primer domingo de Mayo la Fiesta de la Rosa, en La Dolorosa.

Misas de Comunión, = A las 6 para los cofrades y socios del Rosario; a las 7 para los niños rosaristas, y Acto de Consagración a la Virgen del Rosario.

Misa Solemne. = A las 8, misa solemne con orquesta y sermón por el P. Eduardo Aguilar. Al terminar la misa se hará la bendición de las rosas y la procesión por el Parque La Dolorosa.

Todos deben de traer su ramo de rosas y tenerlo en la mano durante la bendición.

Para recibir las limosnas y hacer una colecta en la misa están encargadas las señoritas: Barbarita Hogan, Julia Herrera y Ursula Esquivel.

Fray Luis F. Arenas

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Utiles Escolares y Material de Enseñanza

de toda clase Pida Ud. los renombrados

> CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

Las lucubraciones de Navarrete

de que nadie le hace caso, de que eclesiástico en Costa Rica, puepor ocuparse del pastor evangelista Archilla, lo dejan en el olvido y lo que es más lastimoso; sus artículos, sus luminosos artículos quedan sin contestación. Vamos, que cuando no se ocupan de úno es o porque le tienen miedo aquellos que son provocados, o porque en realidad no lo toman en cuenta. Pero con respecto a Vd., Sr. Navarrete, que de paso sea dicho ignoramos, si es nombre real o seudónimo, si judío o gentil, hemos de decir que sí vale la pena tomarlo en cuenta y tanto como el mismo Archilla, porque aunque nada nuevo viene a decirnos, sino a repetir lo que cansados estamos ya de oír en diferentes tonos y matices, su hoja volante intitulada: «Vade Retro Filin», está llena de injurias Bien, señor Navarrete, es la se- narion. gunda vez que leo una produc-Vd. o qué principios sustentaba. Poca cosa en limpio me queda después de la lectura de tamaña epístola, a no ser los palos que a ciegas descarga Vd. sobre los curas, contra los que se muestra Vd. rabioso, y así creo que es el odio al clero el que inspira a Vd. tantos desatinos, y le hace derramar toda esa baba sucia con que pretende manchar el muy honorable clero nacional y extranjero que ha trabajado y trabaja cosechando opimos frutos en la cultura y regeneración moral de las clases. No se llene de humos,

Se queja don Juan Navarrete señor Navarrete, que cualquier de salirle al paso, y desbaratarle de un plumezo toda su aparatosa sofistería, basada en el mágister dixit con que pretende Vd. manchar a la Iglesia y que es arma que se vuelve contra Vd. y sus compinches.

Principia Vd. por decir que «la fe del pueblo costarricense como la de todo pueblo católico no tiene fundamento sólido: que nace inconsciente con el bautismo y se pierde ciega con la Extrema Unción: que el Clero es responsable de la vida de terror y su perstición que arrastra el católico desde la cuna al sepulcro; que son ministros de una religión pura en principios, sofística en la enseñanza y acomodaticia y mun' dana en la práctica; y que todo el secreto del predominio universsl y procacidades de subido color. de la Iglesia está en el confeso.

Desde que estaba yo en las ción de su pluma, y aunque al bancas de la escuela parrocomenzar a leer su hoja, no en- quial aprendí que la fe es una contrara ningún atractivo ni lite- virtud sobrenatural que se rerario, ni doctrinal, continué en la cibe en el bautismo y que se tarea para saber al menos de qué robustece después en el culse trataba, qué doctrina exponía tivo de la doctrina católica y que presta auxilio para creer aquellas verdades que superan la capacidad del humano entendimiento. No vamos a entrar, señor Navarrete, en los distingos de fe actual o habitual, viva o muerta, externa o interna, práctica o especulativa, divina o humana, que bien conocerá Ud. los tratados de teología sobre la fe, ya que nos espeta como si ello significara un monumento de ciencia, que pasó veintidós años en archivos y las bibliotecas teológicas. Pero cómo

es posible que después de tan prolijos estudios y tanto acopio de erudición teológica se encuentra Ud. en el final del principio y se va de bruses en una fanfarrona al par que inocente negación? Afirmar que la fe de un pueblo no tiene fundamento sólido, es lo mismo que afirmar que la fe carece de fundamento sólido= Y puede haber algo más sólido que Dios, objeto primario de la fe, y las verdades que Dios mismo ha revelado?

Porque todo cuanto el pueblo cree en materia de doctrina tiene por base o la palabra de Dios, o la autoridad de la Iglesia, maestra de la verdad en cuanto a doctrina católica se refiere. - Nada hay más sólido que la fe de los pueblos cristianos, señor Navarrete; y tan sólida es esa fe que, no hay poder en el mundo capaz de arrancarla de los pechos cristianos. porque ni la tiranía, ni la persecución ni el filo de la espada pueden nada contra é-

Si no fuera por esa estabilidad inconmovible que la caracteriza, ya tiempo que habría huido atemorizada de la conciencia de los creyentes.

O cree Vd. señor Navarrete que para que dicha fe, fuere sólida, era menester que cada individuo de familia, trabajador del campo, artesano, empleado público, o agente de negocios, de bía de ser un teólogo, y saber cuanto de doctrina han escrito los santos Padres y doctores de la Iglesia?

Qué criterio más fuera de sentido común se gasta Vd. en sus aplicaciones teológicas! Ya tendremos oportunidad de ocuparnos más de esa riqueza cere· bral que nos brinda tanta luz que casi nos ofusca, pero baste por hoy.

Y hasta la próxima.

El Abad Ruperto

El último vapor nos ha traído Salmón - Atún - Sardinas Boquerones - Encurtidos = BACALAO = Merluza - Bonito - Almejas CALAMARES EN SU TINTA para EL AGUILA DE ORO - PUJOL HNOS. -TELEFONO 739 - TODO BARATO

Organo en venta

Por menos del valor de uu armonium, se vende un Organo en buen estado, cómodo para colocar en un coro pequeño, en condiciones favorables de pago.

Para precio y condiciones dirigirse al Sr. Cura de la Parroquia del Carmen, Presbo. don Mariano Zúñiga V.

San José, Abril de 1927

¿OLIEN TIENE LA CULPA? El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consigniente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuma Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia TIENDA BENAVIDES los talleres de este diario.

Santoral

Viernes 29 .- Santos Pedro de Verona, mr., Roberto de Mólemo y Paulino, obispo.

SAN PEDRO, INQUISIDOR Y MR.

San Pedro nació en la ciudad de Verona, de la provincia de Lombardia; sus padres fueron herejes, por lo cual se vió nacer la luz de las tinieblas, y la rosa de las espinas. Siendo aún muy niño, nunca le pudieron inclinar, ni con blanduras, ni con dádivas, ni con amenazas, a cosa contraria a nuestra santa fe. Enviáronle sus padres a estudiar a la Universidad de Bolonia, donde se resolvió a entrar en la religión de Santo Domingo, y el mismo santo patriarca le dió el hábito. Después de habersn empleado en los ejercicios de virtud, se dió a los estudios y salió excelente teólogo. En una ocasión le visitaron Santa Inés, Santa Catalina y Santa Cecilia, las cuales bajaron del cielo, y trabaron con él pláticas celestialos; y en otra le habló Jeaucristo desde la cruz. Fué inquisidor, y lloraba la ceguedad de los herejes, con los cuales tuvo muchas disputas y convirtió a muchos de ellos con su predicación y milagros. Finalmente, murió a manos de los herejes el día 29 de Abril, año de 1552.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº. 740. El Grano de Oro

Urophile Bailly Arsenoferratosa Grajeas de Peptalmina Bismuto Desleaux Pastillas Paterson Acaba de recibir Botica Vargas

Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulpería «La Lira», entre la Avenida 8ª Este y Calle 3ª. Sur. = Entenderse en

Encuadernación "El Buen Libro"

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarlos, carrieles, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación TELEFONO 280 APARTADO 1219 -:-

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica SAN JOSE DE COSTA RICA

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

Esquina Noroeste Mercado-SAN JOSE

VICTOR MANUEL HIDALGO

MEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo *~~~*

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

ENLA

"LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 19, 29 y 39 ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Libreria Española de María v. de Lines

Gran solemnidad de San Francisco de Paula en su Iglesia de Mata Redonda, el día 1º de Mayo de 1927

el glorioso Taumaturgo San Francisco de Paula.

p 1so que del humilde barrio de Mita Redenda, irradiara intensa y sentida la devoción al Minimo de Paula, que tiene numerosisimos devotos en todas partes.

A todos invitamos para que con su piedad y generosidad panten ticen la gratitud al Celestial Patrono.

Además de los fuertes gastos que demanda la solemuidad, urgen reparaciones en el Templo; y siendo que la Fiesta cae el primer Domingo de Mayo, día dedicado a las Obras de María Auxiliadora, de ningún modo tolerará San Francisco que sufran menoscabo los caros intereses de la Celestial Reina del Cielo a la que El tuvo la dicha de hospedar en su humilde Ermita. Por eso es necesario que se haga sentir más viva la generosidad de sus devotos.

Solicitamos por lo tanto de las personas más acomodadas un óbolo, lo más espléndido posible, que podrá ser entregado en manos de la Reverenda Hermana Directora del Colegio María Auxiliadora.

En general, todos los devotos de San Francisco, de cualquier parte, aportarán su contingento con donativos y concurriendo personalmente a las Rifas que tendrán lugar en la vispera y en el día de la Fiesta.

Las Comisiones ya organizadas para las Obras de María Auxiliadora, y que trabajan con tanto celo y éxito en las Ventas Dominicales

El día primero del próximo mes y Rifas Mensuales, cuyos nombres de Mayo, se celebrará en Mata figuran en el cuadro expuesto en Redonda, con la máxima solemni- la Iglesia de San Francisco, y las dad, la Fiesta anual del Patrono, otras que se nombran en este Progaama, rodoblarán, se lo pedimos encarecidamente, una vez más sus Dios glorioso en sus Santos dis- esfuerzos para lograr el éxito bajo la bendicion de Dios y la mirada de San Francisco.

> PROGRAMA DE LA FIESTA Dia 30 de Abril (Visperas)

12 m.-Disparo de bombetas.

6. 30 p. m,=Visperas solemnes Pontificales. Sermón del Glorioso Taumaturgo, a cargo del Revdo. Padre Rosendo de J. Valenciano. Bendición Solemne, oficiando el I lustrísimo y Revmo. Monseñor Alejandro Porras.

N B .- Luego empezarán las ce nas y otras honestas diversiones, amenizadas con música y juegos de pólvora.

Dia 1º de Mayo

Solemnidad de San Francisco de Paula

4.30 a. m - Alegres dianas y disparo de bombetas.

6.30 a. m. - Misa de Comunión. 7 a. m.=Misa de Comunión General, especialmente de todas las alumnas y alumnos de las Rvdas. Hermanas Salesianas, a quienes acto seguido se obsequiará en el interior del Colegio.

sas, habrá venta de café, tamales,

¡Viva San Francisco de Paula!

9 a. m. - Solemne Procesión, con la Imagen (pequeña) del Patrono y por varios juegos de pólvora por las calles de la Plaza de San Francisco, en la cual formarán por

Magnífico negocio en el Mercado

Se desea vender por no poderlo atender. Informará don

Josefino Carvajal

mm.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

orden con banderas y estandartes los Oratorios Festivos de Mata Redonda y de Las Pavas, el Asilo Infantil, las tres Secciones del Co: legio, y las Asociaciones de María Auxiliadora y del Sagrado Corazón. Misa solemne con sermón, recitado por el Muy Ilustre Canónigo Alfredo Hidalgo.

Toda la sagrada función será oficiada por el Ilustrísimo Mons. Porras. La Santa Misa será cantada por la Schola Cantorun del Co-

N. B.-Las colectas durante las tres Misas estarán a cargo de una Comisión especialmente nombrada.

11 a.m.=Inauguración de las Rifas y almuerzos.

5 p. m.-Visperas solemnes y Bendición con el Santísimo Sacra-

N. B =1? Al finalizar de cada función religiosa, se distribuirá a la puerta del Templo, una Imagen del gran Taumaturgo a los piado-N. B.-Después de ambas Mi- sos concurrentes, que carresponderán con una piadosa limosna.

2º Continuarán hasta la noche las Rifas y Cenas, siempre amenizadas por colectas, piezas musicales

El Rector de la Iglesia y la Comisión de Festejos.

NOTAS VARIAS

El Resguardo de Hacienda aprehendió en Jeús de la provin cia de Heredia fina Fábrica para elaboaación de aguardiente clandestino.

La Cruz Roja recibirá próximamente varias cintas ctnematográficas que le remiten de Europa para utilizar en la propaganda sa: nitaria contra las enfermedades infecciosas.

La Municipalidad autorizó la compra de una motocicleta para el controlador del tiempo votando para ello 6900, y acordó además el gasto de \$300 anuales para ga solina y reparaciones.

Han sido aceptadas las propues tas para construir las siguientes es cnelas: la de Villa Colón per don Mario Montero, quien cobra.... © 52.009.85; la de San Antonio de

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Nicoya por don Francisco Zúñiga, quien percibirá la suma de c 15.800 y la de Santa Ana, que la hará el Sr. Rafaei Arce por \$48,498.

Don Guillermo Mata Arce ha sido, nombrado-Apoderado judicial

de la Junta de Caridad de Naran-

Las casas exportadoras de Tournón y Calle, de esta plaza, han comenzado a hacer la liquidación del café a razón de 104 colones por fanega.

Hubo un incendio en los potre ros de Mojica, Guanacaste.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Pacultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 V DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGARFIAS. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,



a precios económicos





150 varos al Sur del Colegio de Señoritas

TI THE TOURS ILLLI VIVO IIJI

PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y ùltimamente en la gran Exhibición de Roma

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 TELEFONO 277

Agente en Cartago,

MANUEL FREER

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA